



国際交流Newsletter 2024

キャンパスでの多文化共生に向けて～ Team Colorsと国際交流センターの活動報告

国際交流ラウンジが拡張されました

さくら夙川キャンパスには、学内の国際交流や学生交流の場として、「国際交流ラウンジ」が設置されています。学内の国際交流や日本人学生と留学生との相互理解の機会がパワーアップできるように、ラウンジの広さが約2倍の広さにリニューアルされ、拡張を記念した「国際交流ラウンジ リニューアル記念イベント」を開催しました。

平野学長からの挨拶、留学生による楽器の演奏や踊り、日本人学生による琴やバイオリンの演奏もあり、国際色豊かな記念イベントとなりました。



テーブルカット

2024国際交流デー

日本人学生と外国人留学生との交流の場だけでなく、異文化を理解し互いの文化を尊重するきっかけ作りとして、年に1回開催しています。今年度は、日本を入れて11か国の学生が出場し、120名を超える学生が参加してくれました。各国の学生は工夫を凝らし、踊り、楽器、クイズ、ファッションショーなどを通して母国紹介を行いました。笑いあり、感動あり、体験できる時間もあり、充実した国際交流デーとなりました。今年度は初めての試みとして来場者に「どの国の発表が印象に残ったか」を投票いただきました。とても接戦でしたが、「フィリピン」が1位となりました。

【各国の出し物】

- ・日本：ファッションショー
- ・ミャンマー：踊り、ミャンマーの化粧の紹介
- ・中国：気功、空手、ファッションショー、書道
- ・マレーシア：文化紹介
- ・フィリピン：文化紹介と踊り
- ・モンゴル：文化紹介とモンゴルの書道
- ・インドネシア：楽器を演奏してみよう
- ・韓国：文化紹介とクイズ
- ・ベトナム：クイズ、現地の遊び紹介
- ・アメリカ：アメリカで有名なクイズショー
- ・フランス：エッグハンティング



2024大手前学園入学式に参加

大手前学園入学式第二部にTeam Colors（国際交流学生スタッフ）が参加しました。まず、在校生から新入生に向けて外国語（中国語、韓国語、ミャンマー語、英語）で祝辞を、留学生は日本語で披露しました。

次に「平野学長との座談会～キャンパスの異文化交流について語ろう～」では、キャンパスでの多文化理解の促進を目指して取り組んでいるTeam Colorsのキャンパスでの活動について学長とお話しました。最後は、メンバー有志がステージに集まり音楽に併せてメッセージを伝えました。



国際交流センター主催スピーチ大会

11月3日（日）にさくら夙川キャンパスにて開催しました。スピーチ部門は「留学生と本学学生ペア部門」と「英語スピーチ部門」の2部門。「留学生と本学学生のペア部門」では、留学生は日本語で、本学学生はパートナーとなる留学生の母国語で発表します。学生同士が交流を図り、互いに言語を教え合いながらスピーチ原稿を仕上げます。留学生と交流ができ、留学生から外国語を学べる機会ということで7組が出場しました。「英語スピーチ部門」では6名が出場。

司会・進行役は、本学学生と国際交流学生スタッフ（Team Colors）が、大いに盛り上げてくれました。今年度は、来場者にも大会に参加していただけるよう「オーディエンス賞」を導入し、心に残ったスピーチを選んでいただきました。



留学生と本学学生ペア部門表彰者



英語スピーチ部門表彰者

国際交流センターポイント認定証授与式

本学では学生の国際交流への関与の促進とイベントへの参加や貢献を可視化する目的で「国際交流ポイント制度」を実施しており、所定のポイントを獲得した学生には「国際交流ポイント認定証」を毎学期、発行しています。また継続的な活動となるように、2回目受賞者には銅賞、4回目は銀賞、6回目は金賞、8回目はプラチナ賞と学生の頑張りを「かたち」に表し、ステップアップ方式を取り入れています。春学期は25名、秋学期は28名の学生が認定証を手に入れました。



大手前大学・大手前短期大学 国際交流ポイント認定証授与式

異文化理解・ワークショップ

今年度は下記のような、異文化理解のイベントを実施しました。

- ・マレーシア：ラマダンについて、マレーシアで人気のあるアニメについて
- ・インドネシア：文化紹介、ゲームについて
- ・フランス：文化紹介や観光地について
- ・イラン：母国紹介
- ・アメリカ：観光地について
- ・中国：幸せのお守り作り、剪纸体験
- ・韓国：韓国語で名前を書いてみよう
- ・ミャンマー：ミャンマーの干支のお話

- ・日本：*和楽器「琴」を弾いてみよう
*柔道体験、剣道体験
*沖縄に住んでいた学生による沖縄紹介
*畳の話、オリジナルの扇子を作ろう
- ・留学生から「日本に来て感じたカルチャーショック」について聞いてみよう。
- ・しあわせの物々交換会



異文化理解・ワークショップ



国際交流

仮装大会、スーパーボールすくい、トイレットペーパー巻き巻き競争、クイズなど大いに盛り上がったハロウィン。2日間で約80名の学生が参加しました。



ハロウィンイベント

クリスマス会

学生による歌、踊り、管弦楽段の演奏、ビンゴ大会、ゲーム、プレゼント交換と盛りたくさんのクリスマス会。今年は100名に及ぶ参加者でたのしく学生交流の良い機会となりました。

西宮日帰りトリップ

留学生と本学学生との「日帰りトリップ」。今年は、約70名の学生と一緒に「西宮神社」と「白鹿美術館」へ行きました。猛暑でしたが、楽しく交流しながら、西宮散策を楽しみました。





「留学生パティ制度」に本学学生30名、留学生30名（合計60名）の応募があり、30組のペアを紹介しました。

右側の写真：パリ国立高等美術学校からの交換留学生による個展の開催

協定校・台湾慈濟科技大学からの留学生受入れ



京都にて

6月5日から12日までの1週間、7名の学生と1名の引率を短期研修としてさくら夙川キャンパスで受入れました。研修中は、異文化理解、日本語学習、日本文化体験として茶道や浴衣にチャレンジ。また、神戸海洋博物館カワサキワールド訪問や京都観光を通して、本学学生との交流を深める貴重な機会となりました。

2024年度 私たちがTeam Colorsです（国際交流学生スタッフ）



Team Colorsができて3年目。順調にメンバーが増員し、2024年度は最大47名に達しました。メンバーは、大学・短期大学の学生で構成されています。3月で卒業するメンバーもいますが、これからも積極的に学内の国際交流活動を推進して参ります。どうぞご期待ください。

2024年度Team Colors活動報告

メンバー代表5名が、「自分にとっての異文化理解とは」、「国際交流を通して学んだこと」、「2024年度の内省と2025年度への挑戦」をテーマに発表しました。また、3月に卒業する4年生メンバー2人から、後輩に向けて「Life is full of passion and possibilities」、「Team Colorsの名前の由来から虹に例えて、みんなで手を繋ぎ、学内の国際交流を発展させ、世界一美しい虹を描いてください」と温かいメッセージが送られました。

情報

- 本学に在籍している留学生の国籍：10か国
中国、ミャンマー、ベトナム、インドネシア、韓国、モンゴル、バングラデシュ、ネパール、台湾、マレーシア
- 交換留学生の国籍
アメリカ、フランス、中国、韓国

メンバー募集中

Team Colorsに興味のある人、イベント企画や運営をしてみたい人、お友達の輪を広げたい人は、ぜひ国際交流センターまでお問合せください。

問合せ先：
大手前大学/大手前短期大学
国際交流センター
(E棟2階)



国際交流センター
Instagram

大阪大手前キャンパス国際交流

大阪大手前Global Day開催

4月に大阪大手前キャンパスで初めての「大阪大手前Global Day」を開催しました。さくら夙川キャンパスの留学生を招き、総勢24名で文化交流やゲーム、そしてさまざまな話題でグループディスカッションを行いました。



ホーチミン市デイin大阪に参加

5月に大阪城公園で開催されたホーチミン市デイに国際看護学部生と国際看護学研究科の院生が参加しました。ベトナムの文化や芸術に触れるとともに、大手前大学のブースを設け、来場者に血圧測定や妊婦体験、新生児の模型を用いて赤ちゃん抱っこ体験を行いました。



学術協定校受入れプログラム

国際看護学部では、学術協定校より看護学生を1週間受け入れ、日本の医療や看護を学んだり文化交流を行っています。学内での講義・看護演習や病院・施設見学を行いました。本学の学生にとっても同じ看護師を目指すものとして交流を楽しむとともに、異文化に対する理解を深める機会となっています。今年度は3校より受け入れました。

- 2024年9月 チェンマイ大学 10名
- 2025年1月 延世大学 6名
- 2025年3月 ナンヤンポリテクニク 13名



6月にはチェンマイ大学看護学部の教員6名が日本における感染症対策を視察するため来日し、国際看護学部教員や院生と意見交換を行いました。



さくらサイエンスプログラムに採択されました

文部科学省所管の科学技術振興機構（JST）が行う日本・アジア青少年サイエンス交流事業（さくらサイエンスプログラム）に国際看護学部の交流計画が採択され、ラオスから8名を招聘し「日本・ラオスの看護リーダー育成プログラム」を行います。2月末からの対面交流に先駆け、1月にはオンラインで交流を行いました。



国立台北護理健康大学（台湾）と学術交流協定を締結

今年度、新たに台湾の国立台北護理健康大学と学術交流協定を締結しました。台湾で最大の看護健康系総合大学で、教育・研究および医療保健の分野を通して交流や連携を推進し、相互の学際的研究や技術のさらなる発展が期待されます。

また、延世大学とは藤井学部長が学術交流協定書の更新にあたり現地で調印式を行い、ダナン大学とは国際看護学実習における合意書の更新にあたりオンライン調印式を行いました。



ハロウィンイベント

今年度結成された「グローバルサークル」のメンバーが企画運営し、映画鑑賞やビンゴゲームを楽しみました。また、ハロウィンウィークには教員の部屋や事務所でお菓子を用意し"Trick or Treat"と言った学生にお菓子を渡しました。



クリスマスパーティー

「グローバルサークル」のメンバーがクリスマスクイズや様々なゲーム、プレゼント交換を企画しました。学生同士や教職員と学生との交流を深める素晴らしい機会となりました。



国際交流センターポイント認定証授与式

大阪大手前キャンパスでは、国際交流ポイント制度の「国際交流ポイント認定証」授与式を実施しています。今年度は、春学期3名、秋学期は19名を予定しています。



Congratulations!

English Corner Cafe

毎週水曜日の昼休みにEnglish Corner Cafeを行っています。トピックカードやゲームを用いて学生同士が英語でコミュニケーションをとることで、定期的に英語で交流ができる機会を設けています。

